

La Turbulence

Association réunissant des professionnels de l'enfance qui a pour objet de penser l'enfant dans tous ses états en référence à la psychanalyse et à des champs connexes (théâtre, littérature, musique...).

Comité d'organisation

Stéphanie Arnal-Wiest

Psychologue clinicienne

Anne-Elise Blin

Psychologue clinicienne

Gaëlle Fossat

Educatrice de Jeunes Enfants

Fabienne Lefoll

Psychologue Clinicienne

Martine Maurice

Educatrice de Jeunes Enfants

Pascale Mignon

Psychanalyste

Christian Nain

Psychanalyste

Nadieh Pravaz

Psychologue Clinicienne

8h30 - Accueil

9h - Prologue - Christian Nain

9h15 - Introduction

Stéphanie Arnal-Wiest

9h45 - Entre détresse et colère... son cœur balance

Pascale Mignon

Psychanalyste

10h45 - Pause

11h15 - La colère dans tous ses états

Table Ronde

Anne-Elise Blin, Christian Nain,

Gaëlle Fossat, Fabienne Lefoll,

Nadieh Pravaz

Martine Maurice

12h45 - Déjeuner libre

14h - Petit curieux, raconte-moi la colère

Rencontre avec

Marie-Louise Audiberti

Romancière, essayiste

16h - Ouverture...

Présidente de La Turbulence

Avec le concours au fil de la journée :

Eva Assayas, danseuse, chorégraphe

Joëlle Rouland, auteure, comédienne

La Turbulence

Groupe d'Etude Petite Enfance

Organise sa deuxième Journée d'Etude

Le samedi 16 mars 2024

9h - 16h30

*Prodigieuse colère
Je t'aime... moi non plus*

Tarif : 40 €

5 rue du Moulin Vert
75014 Paris

Renseignements :

laturbulence75@gmail.com

01 45 42 36 08

01 43 36 66 47

Prodigieuse colère *Je t'aime... moi non plus*

« Tu te calmes ! », « Ça suffit la colère ! », « C'est pas la peine de te mettre dans des états pareils ! » ... Expressions bien connues de nous, professionnel(le)s de la petite enfance (que nous les ayons entendues ou dites...). Expressions qui, lorsque les colères du jeune enfant se répètent indéfiniment, peuvent traduire le désarroi, l'impuissance... dans lesquels elles plongent les adultes qui sont auprès de lui.

La colère, un recours primordial pour exprimer des protestations, des mécontentements, mais aujourd'hui, comment recevoir ces manifestations qui ont tendance à se multiplier ? Quel en est le sens ? Une frustration qui ne cède pas ? Une détresse non entendue ? Un désir d'existence soutenu ?

Quelle écoute offrir à ces jeunes enfants dans ces temps où les professionnel(le)s sont malmené(e)s dans leur quotidien et que leur colère gronde toujours... ou se tait encore ?

La colère se crie par des mots qui jaillissent, des mots qui nous précipitent hors de nous, vers un lieu obscur à nous-mêmes. La colère s'expose, sans mots, du corps à corps, livrant de façon brutale les affects qui nous habitent. Chercherait-elle un contenant ? Une limite ? Serait-elle un reste d'expériences sensorielles non symbolisées ? D'expériences sensorielles d'avant les mots ?

Comment élaborer des réponses à ce formidable pouvoir de dire non ?

Accueillir une colère ? Mais qu'est-ce donc ?

Elle fait appel à l'autre. Pourrait-on la penser comme une démarche pour continuer d'avancer, porter un regard sur soi, sur l'autre, sur la rencontre à l'autre ? Un pas, un nouveau départ vers l'ouverture d'autres chemins que ceux déjà empruntés et bien des fois foulés, pouvant mener à des impasses, voire à de l'enfermement ?

Comment accompagner l'enfant vers la trouvaille de ce qui (se) tient en lui : une folle curiosité de la vie ?

4 modalités d'Inscription

<https://www.helloasso.com/associations/la-turbulence/evenements/journee-d-etude-2024>

ou

Avec ce Formulaire à retourner
avant le 10 mars,
accompagné d'un chèque (ordre La Turbulence)

La Turbulence
41 avenue Baptiste Hurel
93150 Le Blanc Mesnil

Nom :

Prénom :

Profession :

Adresse :

Code postal et ville :

Courriel :

Tél :

ou

Possibilité d'inscription le jour même
sous réserve de places disponibles

ou

